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【你好，洛阳】市城市监察管
理局面向社会招募 110 名数字
化城市管理志愿者，一起给城
市挑毛病。利莫大于治，害莫
大于乱。当创新社会治理方式
成了日益紧迫的现实问题，如
何才能“把该管的事务管好”，
又能让老百姓“买账”？十双眼
睛永远比一双眼睛可靠，搭建
平台让群众参与，社会将由管
治走向共治！

“在第二批党的群众路线教育实践
活动中，我们按照市委书记陈雪枫在偃
师调研时提出的‘树起标杆，做好示范’
的要求，严字当头，真心学、虚心听、查不
足、实心干，把教育实践活动当作改变自
身、改变队伍、改变作风的重要契机和促
进偃师又好又快发展的重要推手。”偃师
市委书记宋义林4日在接受记者采访时
说，偃师市委把活动抓在手上，把责任扛
在肩上，以扎实的作风全身心组织开展
好教育实践活动。

宋义林说，深入学习才能形成共
识。党员干部摆正了思想认识，才能真
正转变作风、促进发展；只有认真对照焦
裕禄精神，提高工作标准，才能把活动落
到实处。活动开展以来，偃师市先后组

织市四大班子党员领导干部赴兰考县学
习焦裕禄精神，赴林州市学习红旗渠精
神，赴新乡市学习吴金印先进事迹，通过
对照先进人物这面“镜子”，深入查找自
身之“垢”。在集中学习环节，四大班子
领导干部带头利用双休日、晚上等休息
时间，通过轮流领学、研讨交流、观看电
教片等多种形式集中学习，接受思想洗
礼，坚定理想信念，补强精神之“钙”，同
时开展“远学焦裕禄，近学刘应祥”活动，
对照身边典型找差距，增强学习的针对
性。

“只有敞开大门，沉下身子，才能听
到真意见。”宋义林介绍，偃师市聚焦“四
风”广开言路，征求社会各界的意见和
建议，将涉及县处级领导层面的“四风”

问题，细化为 80 种具体表现进行“画
像”，有针对性地进行整改；在科级干部
和一般干部层面，梳理汇总出执法、服
务部门存在的突出问题，要求把自己摆
进去，对号认领。通过上下结合、多方
联动，各级干部深入群众生活中，将征
求意见会开到村民家门口，把问题真正
挖出来，为解决“四风”问题打下坚实基
础。

宋义林说，检验教育实践活动成效
的标准是群众的切身体会。偃师市将继
续坚持问题导向，立行
立改、较真碰硬，从以下
四个方面入手重点解决
群众最关心的难点热点
问题：通过去行政化，增

强市场和改革意识，让市场行为在促进
经济发展中起到更大作用，例如精简审
批流程，服务众多中小企业；通过去机关
化，增强便民亲民意识，在村里提供便民
服务，努力满足群众需求；通过去教条
化，增强责任与担当意识，一切以便民、
利民为目的，解决只务虚不务实的问题；
通过去部门化，增强大局意识，使各部门
职能有效衔接，形成统一有序、高效的服
务体系。

本报记者 申利超

——访偃师市委书记宋义林

真心学 虚心听 查不足 实心干

张腾飞

日前，王城大道31号院的20多名居民代表给
王城路办事处送来一面锦旗，上写：“实践群众路线
贴心为民服务”。

事情还得从一个多月前说起。
位于王城大道与九都路交叉口东北角的31号

院，是西工区原油泵油嘴厂家属院，始建于1960年，
企业破产后，几经转手成了无主小区。31号院楼体
年久失修，私搭乱建严重，垃圾成堆，路面坑洼不平，
排污管道堵塞，居民生活非常不便。

“因为路面不平，院里的老人经常摔倒，我自己
也绊倒过一次，落下了腿疼的毛病。”刘春花一家在
31 号院住了40多年，她告诉记者，每逢下雨，院里
的污水都排不出去，看着楼房在水里浸泡着，居民们
心里着急，但也没有办法。

西工区王城路办事处了解到31号院的情况后，
立即制订改造方案，报西工区委、区政府批准，克服
资金短缺困难，决定对31号院进行提升改造。

3月18日，施工队进入31号院，对院内的违章
建筑进行拆除，对污水排水管道彻底改造，在楼后建
起了雨水排水槽，院内地坪也重新铺设，楼道破旧的
窗户换成了塑钢窗，楼体粉刷一新。

工程仅用了一个月时间就圆满结束，31号院的
居民感激声赞扬声不断——

“工程快结束的时候，办事处党委书记程小瑞到
施工现场看到院里自行车棚破旧不堪，特别嘱咐施
工队盖了新棚子，设置了门卫室，还在院里安装了晾
衣架，方便我们生活。”

“一天夜里10点多，听到群众反映院里停水又
停电的情况后，办事处主任吴延军立即赶到现场，查
找原因，协调有关单位解决问题，一直到凌晨3点多
才有了些眉目。”

“还有广电社区的领导吕建立，刚做完手术就
跑到现场，大家都劝他回去他却不肯，硬是坚持
到深夜。第二天一大早又来到现场，督促有关单
位抢修线路，直到下午 5 点正常送电，他才放心回
去。”

…………
如今的31号院面貌焕然一新，小区环境干净整

齐，花草摆放错落有致。
80多岁的孟桂仙说：“我们在这里住了快50年

了，没有享受过这么好的环境，小区发生了翻天覆地
的变化，我们从心里感激啊！”

本报记者 李迎博 通讯员 许丽 徐晓微

王城大道31号院
“变形”记

电影《九品芝麻官》的开头耐人寻味
——月圆之夜，还是个孩子的主人公，对
着一轮明月许愿：月亮，月亮，求求你保
佑我长大一定要做个清官，专门捉贪官
坏人……这个电影开头，让人难以忘怀，
因为它点出了千百年来大多数入仕为官
者的初衷，也折射出老百姓对清官的呼
唤和敬仰。

一个“清”字，是对“官”的最好赞
美。做一个清官，做一个为民务实清廉
的好官，既是民之所盼，也是中国共产党
对党员领导干部的要求。

鲁迅先生在《中国人失掉自信力了

吗？》中写道：“自信力的有无，状元宰相
的文章是不足为据的，要自己去看地底
下。”对于领导干部而言，这个“要自己去
看地底下”指的就是到群众中去，问民之
所需，察民之所缺，解民之所忧。只有这
样，才能不被涂在表面的自欺欺人的脂
粉所诓骗，才能不做“空头”领导干部，才
不会失去自信力。

官，不是用来让一个人骑在人民头
上耀武扬威的：“呵，我多么伟大”，也不
是一种“他活着别人就不能活着”的资
本，更不是用来把他自己的名字刻在石
头上奢望“永垂不朽”。官，更多的是一

种角色定位，代表着百姓的托付与信
任。当官不为民做主，不如回家卖红
薯。只有把群众放在心上，与群众同呼
吸、共甘苦，人民群众才会“把他抬举得
很高很高”。

为官一方，要常思考：坚持立党为
公、执政为民，把实现好、维护好、发展好
最广大人民群众的根本利益，作为自己
思考问题和开展工作的
根本出发点和落脚点。
你还记得吗？走了这么
久，你变了没有？吾日三
省吾身，才知道心在何

处；让自己的心和群众的心始终保持同
一个温度，才能成为一方的脊梁。

勿忘初心，且行且谨记。
（作者单位：洛阳师范学院）
投稿地址：洛阳市开元大道218号

报业大厦20楼洛阳日报评论部。邮编：
471023。电子信箱：dengdehong@
163.com。官方微博：@洛阳日报。

勿忘初心 且行且谨记

昨日，洛阳北方易初摩托车有限公司
最新研发的、采用锂离子电池为动力的大
阳低速四轮车新产品正式推向市场，来自
全国各地的600多位经销商兴致勃勃地试
驾新车。这种按照欧盟标准生产，符合新
能源电动车发展方向的大阳低速四轮车产
品给经销商留下了深刻的印象。

记者 潘郁 通讯员 李飞舟 摄

大阳低速四轮车
新产品上市

4月13日，天香正浓，国色正艳。在新
区，两辆公交车身披“大红花”，如同待嫁的
新娘一般，静待着众人的欣赏与祝福。

当日，由北师大校园教育发展有限公
司、珠海中诚新能源汽车有限公司投资10
亿元的新能源客车项目“花开”洛阳。在
这个春天，在千年帝都，新能源客车产业
基地项目正式起航！

就在前一天，4 月 12 日，投资总额
1197.2亿元的98个项目，在第32届中国
洛阳牡丹文化节投资贸易洽谈会暨项目
签约仪式上“敲定”。这是开放洛阳与世
界的一场约定，是奋进洛阳与世界的激情
拥抱。

一群群客商来洛洽谈，一个个项目正
式签约，一批批项目相继落地……伴随着
第32届中国洛阳牡丹文化节律动的节拍，
我市开放招商工作风生水起。项目洽谈、
项目签约、项目落地，贯穿于牡丹文化节全
过程，成为牡丹文化节最耀眼的成绩单。

以花为媒，经贸唱戏。招商，历来是
牡丹文化节的重头戏。比数字更具体的
是，今年牡丹文化节经贸活动亮点频现，
特色彰显。

节俭务实更突出。投资贸易洽谈会
与项目签约仪式合并，会期缩短，流程简
化；重大经贸活动由欢迎宴会改为自助餐，
方便洽谈对接；重大经贸活动会场不设欢
迎气球、拱门、彩带、条幅，不摆放鲜花。“客
商最挑剔，也最务实，简约恰恰显示出洛阳
的诚意和自信。”市商务局相关负责人在项
目签约仪式上给出这样的评价。

邀商更具针对性。按照“重质轻量”
的原则邀商，与往年相比，今年邀请的客
商与我市产业契合度更高，国内外500强
企业、行业龙头企业更多，参会客商投资
意向更明确，他们用项目给洛阳投票，用
投资给古都点赞。

洽谈对接更便捷。洽谈是项目的起
点，以“突出洽谈、方便洽谈”为原则，我市
今年在重大经贸活动会场增设各县（市）
区形象展区，充分展示各县（市）区的投资
优势、产业特色。梧桐萋萋，凤凰来栖。

“千人计划”专家团来了，国研斯坦福俱乐
部来了，清华大学后 EMBA 班来了……
最是一年景好处，激情碰撞硕果累。

签约项目更优质。今年牡丹文化节
签约项目中，5亿元以上大项目增多，招大

引强成效明显；12家国内外500强企业落
户洛阳，显示出洛阳发展的吸引力；引进25
个战略性新兴产业项目，对加快洛阳产业结
构调整、经济转型升级将产生重大影响。

从去年 11 月开始着手筹备，到牡丹
文化节上的集中呈现，今年牡丹文化节的
开放招商活动高潮迭起、好戏连台！美誉
从四面八方传来。“政府服务企业更到位，
亲商爱商氛围更浓厚，在洛阳投资更安
心！”已在洛阳投资多年的香江集团总裁
翟美卿如是说。“洛阳投资环境让人觉得
非常舒心，政府对企业的扶持让人觉得非
常有力度。”百胜餐饮集团的倪峥华说起
这番话，很是动容。

一双双真诚的手握住了信任，一份份
沉甸甸的合同装满了希望。

然而，成绩当前，更需清醒。纵观大
局，当前国际经济形势复杂多变，国内经
济加快转型，外来投资早已不是“招之即
来”，更非“筑巢”就能引来“金凤凰”；细数

“家底”，牡丹文化节签约的项目中，产业
关联度高、影响力大、带动作用大的龙头
型项目还不够多；审视服务，项目落地仍
是“老大难”问题……

审视不足，给人一种坐不住、等不起、
慢不得之感。市委书记陈雪枫特别强调，
开放招商是洛阳经济“提速增量、提质增
效”的“关键一招”，我们必须坚定不移、持
之以恒地抓紧抓好。

第32届中国洛阳牡丹文化节已落下
帷幕，下届牡丹文化节乃至在今后工作
中，我们又该如何进一步提升开放招商
水平？

在平台搭建上，如何更好地利用牡丹
文化节这一国字号“金字招牌”，邀请更高
层次、更具投资意向的客商？

在精准招商上，如何更好地开展具有
针对性的招商活动，创新招商方式，提高
招商实效？

在软环境建设上，如何更好地做好已
签约项目的服务、协调工作，让项目早日
在洛阳“落地生根”……

提出问题，是为了解决问题；留下的
思考，等待我们用行动作答。

未来已来，前景可期。第32届中国洛
阳牡丹文化节，结束的是日期，拓宽的是洛
阳握手世界的舞台；落下的是帷幕，加快的
是洛阳融入国际经济大家庭的步履。

约定春天 百凤翔集
——第32届中国洛阳牡丹文化节回眸·招商篇

本报记者 孙小蕊

（上接01版）
目前，市纪委、市监察局已开通投诉举报电

话 63912345，受理群众举报。同时，群众也可以
将举报信寄至洛阳市中州中路 445 号 218 房间，
也可发送电子邮件至 lyqyts@126.com 举报，还
可通过市政府门户网站“连线政府”栏目反映相
关问题。

通知要求，在专项治理期间，全市各级各单位都
要建立并公布投诉举报电话、电子信箱、来信地址，
自觉接受企业、群众的投诉举报。

同时，市纪委将加大明察暗访力度，通过对各县
（市）区、市直单位的定期检查、重点抽查、集中暗访
及受理举报等形式，及时发现和纠正存在的普遍性、
苗头性、倾向性问题。对重点职能部门及具有审批、
许可职能的重点科室有关事项办理情况，将加强随
机抽查。此外，市纪委还将组织各县（市）区进行互
查，对市直单位编组进行检查。

问题治理不力将一票否决

该负责人介绍，本次专项治理将加大问责力度，
对监督检查中发现的作风恶劣、问题突出、社会满意
度低的部门和单位，将采取通报批评、媒体曝光、责
任追究、组织处理等方式进行严肃问责，构成违法犯
罪的，移送司法机关处理。对整改不力、群众反映强
烈、在社会上造成恶劣影响的问题，要严肃追究有关
单位分管领导和主要领导的责任。对一年内连续两
次发生作风效能问题，造成恶劣影响的，既要追究党
委（党组）主体责任，也要追究纪委（纪检组）监督责
任。

同时，本次专项治理工作情况将作为衡量党的
群众路线教育实践活动取得成效的重要依据，纳入
各级优化经济发展环境考核评议及政府职能部门发
展环境创优工作考评，对问题治理不力、成效不明显
的，将实行一票否决。

提振精神勇担当
改进作风促发展


